



BOLETÍN DE LA ORDEN FRANCISCANA SECULAR - ZONA SAN PASCUAL BAILÓN

Dirección y administración:
Depósito legal: V-430-1958

PAZ Y BIEN

Pascual Morera: C/. Picadora, 7
03780 Pego (Alicante)

III ÉPOCA

JUNIO 2024

NÚM. 812



https://www.facebook.com/HermanosCapuchinos.Gotasdepaz/posts/pentecost%C3%A9s-reflexi%C3%B3n-dominical-decirles-esto-sopl%C3%B3-sobre-ellos-y-a%C3%B1adi%C3%B3-recib/2471502602941320/?locale=es_LA

FRATERNIDAD OFS DE VILA-REAL

El mes de mayo parece ser el mes en que se confirma que estamos en primavera. El aroma de azahar que nos ofrecen nuestros campos citrícolas de los alrededores de la ciudad es un gozo. Pero lo es mucho mayor cuando llegan las fiestas en honor a S. Pascual. Además de asistir diariamente en la novena que se inició el día 7, cuando llega el octavo día siempre es nuestra Fraternidad quien la realiza. También participamos en la procesión Eucarística después del último día de novena, recorriendo algunas calles de la ciudad. Y el día principal, el día 17, fiesta del santo, por la mañana Misa presidida por nuestro obispo D. Casimiro y concelebrada por el Abad del Monasterio de Poblet Rafa Barrué (hijo de Vila-real), todos los frailes franciscanos de nuestro convento y todos los párrocos de las cinco parroquias de la ciudad. Misa del compositor de Vila-real Rafael Beltrán, compuesta para esta celebración, e interpretada por la coral y orquesta, todos de la ciudad. Y por la tarde, también participamos con nuestra bandera en la procesión. Mucha actividad en honor a S. Pascual Baylón, sin olvidar que es un mes dedicado a María.

Programación para este mes:

Día 04-06-24 Vela en la Basílica de S. Pascual de 10:00 a 13:00 y de 16:00 a 18:00 h.

Día 07-06-24 Reunión del Consejo de la Fraternidad a las 18:30 horas.

Día 08-06-24 Reunión de la Fraternidad con las Hermanas Clarisas y los frailes franciscanos de nuestro convento en la Basílica de S. Pascual a las 16:00 horas.

Día 14-06-24 Reunión de la Fraternidad para revisar el curso y programar el verano a las 18:30 horas.

Día 15-06-24 Retiro final de curso de los novicios a las 17:30 horas.

Día 23-06-24 Celebración de nuestra dominica a las 09:30 horas.

Enric Bernat



Representantes de las tres órdenes franciscanas el día de S. Pascual

FRATERNIDAD OFS DE SAN FRANCISCO DE ASIS DE VALENCIA



Actividades de la Fraternidad de San Francisco de Asís



Misa del tercer domingo de la Fraternidad de San Francisco de Asís con un postulante

Encuentros Fraternos Junio 2024

Día 1 a las 11:00h. Formación Permanente y Oración de Sexta, en el Convento Ntra. Sra. de los Ángeles.

Día 7 a las 17:00h. Hora Santa y Oración de Vísperas en el Convento Ntra. Sra. de los Ángeles.

Día 15 a las 11:00h. Formación Permanente y Oración de Sexta, en el Convento Ntra. Sra. de los Ángeles.

Día 16 a las 12:00h Santa Misa y Oración de Sexta en el Convento de la Puridad.

Curso de franciscanismo

El pasado 6 de mayo y continuando con los instructivos cursos de formación franciscana, el P. Sebastián inicio su intervención hablando de la teología del dolor como camino para llegar a la cristificación, vivir como vivió Jesús y luchando contra nuestra soberbia y envidia, Francisco fue tan alegre como sufrió, su vida fue un auténtico calvario aceptando el dolor como inevitable en la vida, como meta de la vida cristiana que es la aceptación y el ofrecimiento del dolor.

Del mal del dolor hemos de sacar cosas buenas porque podemos y debemos, porque la vida no es solo para divertirnos o disfrutar. En el dolor Jesús está a mi lado, estará siempre porque es el compañero que siempre se queda cuando todos se marchen y nos dejen, los cristianos hemos de ser enemigos del dolor, no hemos de buscarlo, solo el dolor puede tener un sentido si lo padecemos dentro del sentido que demos a nuestra vida entera, nos puede ayudar a crecer, a amar; podemos darle sentido porque puede ayudarnos a hacer el bien haciendo que mi vida tenga una influencia benéfica en los demás, porque Jesús siempre se queda a mi lado cuando sufro, Él siempre estará a mi lado; eso es lo que expresamos cuando decimos que de la muerte nace la vida. Jesús dio sentido a su muerte para que todos demos sentido a la nuestra, el dolor es una oportunidad para plantearnos cosas en nuestra vida, porque la muerte no es el final de la vida.

El pasado día 22 de Abril hermanos de la Fraternidad asistimos, en el Convento de los Ángeles nuestra sede, al entrañable testimonio que dio Fr. José Luis Coll Ofm para el programa “La aventura de la fe” de Radio María sobre su estancia de 14 años como misionero en Contamana, Vicariato Apostólico Franciscano de Requena, en Perú. Fue un rico testimonio en el que Fr. José Luis fue contando el tiempo de pastoral y misión vivido en Contamana de 19.000 habitantes que cuenta con un centro misional desde donde se desplazaban por el río Ucallali hacia los más de 75 caseríos para cubrir su misión, poblados muy lejanos, algunos con capilla, y junto a un grupo de voluntarios impartir cursos de formación, a los que participaban se les pagaba estancia y comida al ser gente muy pobre. Se trataba de crear conciencia de comunidad. En los tres cursos que se impartían lo fundamental y línea principal de trabajo era la Liturgia después la formación católica con catequesis desde niños a adultos y en tercer lugar “la línea samaritana” pues tras una gran inundación la gente se quedó sin casas y con la ayuda de una ONG se construyó un barrio con casi 300 viviendas. Continuó el Padre José Luís relatando su fraterna vivencia misionera, que todos los hermanos podéis escuchar en el podcast de Radio María.



El sábado, día 18 de mayo, renovamos nuestra profesión como franciscanos seculares en la Capilla del Convento Ntra. Sra. de los Ángeles, con nosotros estaba nuestro Padre asistente José Antonio Jordá.



Renovación de la profesión

Hermanos, que el Espíritu Santo nos ilumine con sus siete dones.



*Blanca Velasco,
Secretaria*

Un nuevo Pentecostés franciscano

Por el padre Raniero Cantalamessa, ofmcap.

<https://es.zenit.org/2009/04/19/un-nuevo-pentecostes-franciscano/>

(...)

Estamos llamados a lo que se decía al inicio sobre el carisma franciscano: no consiste en mirar a Francisco, sino en mirar a Cristo con los ojos de Francisco. Hay algo que permanece inmutable desde Francisco hasta nosotros, sean cuales sean los cambios históricos y sociales: el Espíritu del Señor. Toda la vida del Pobrecillo, si se le presta atención, acontece bajo la guía del Espíritu Santo. Casi cada capítulo de su vida se abre con la observación: «Francisco, movido, o inspirado, por el Espíritu Santo, fue, dijo, hizo...». En la celebración del 1.600 aniversario del Concilio ecuménico Constantinopolitano I -el concilio que definió la divinidad del Espíritu Santo-, el Papa Juan Pablo II escribió: «Toda la labor de renovación de la Iglesia, que el Concilio Vaticano II ha propuesto e iniciado tan providencialmente... no puede realizarse a no ser en el Espíritu Santo, es decir, con la ayuda de su luz y de su virtud» [22]. Esto vale más que nunca para la renovación de las órdenes religiosas.

Existen sólo dos tipos posibles de renovación: una renovación según la ley y una renovación según el Espíritu. El cristianismo -lo enseña Pablo- es una renovación según el Espíritu (Tt 3,5), no según la ley. En realidad la ley no ha logrado renovar verdaderamente ninguna orden religiosa; saca a la luz la trasgresión, pero no da la vida. Es útil y preciosa si se pone al servicio de la «ley del Espíritu que da la vida en Cristo Jesús» (Rm 8,2), no si pretende sustituirla. Si, como escribe santo Tomás de Aquino, también la letra del Evangelio y los preceptos morales contenidos en él matarían si no se añadiera, en su interior, la gracia de la fe y la fuerza del Espíritu Santo [23], ¿qué deberíamos decir de todas las demás leyes positivas, incluidas las leyes monásticas? «La Ley fue dada por medio de Moisés, escribe san Juan, pero la gracia y la verdad vinieron por medio de Jesucristo» (Jn 1,17). Aplicado a nosotros, esto significa: las reglas fueron dadas por Benedicto, por Francisco, por Domingo, Ignacio de Loyola..., pero la gracia nos viene siempre y solo de Jesucristo.

Debemos preguntarnos qué puede significar para nosotros, franciscanos, acoger la gracia del «nuevo Pentecostés» invocada por Juan XXIII. La segunda generación franciscana se vio a sí misma como la realización de las profecías de Joaquín de

Fiore sobre una nueva edad del Espíritu. Había, evidentemente, ingenuidad, si no orgullo, en esta identificación, sin contar con que la tesis misma de una tercera era del Espíritu Santo -sea o no atribuible en esta forma a Joaquín- es herética e inaceptable. Sin embargo hay algo que podemos retener de este discutido capítulo de nuestra historia: la convicción de ser una realidad suscitada por el Espíritu Santo y que está llamada a mantener viva en el mundo la llama de Pentecostés. El primer capítulo de las Esteras se abrió el día de Pentecostés de 1221; comenzó por lo tanto con el solemne canto del *Veni creator* que formaba ya parte de la liturgia de Pentecostés. Este himno, compuesto en el siglo IX, ha acompañado a la Iglesia en cada gran evento del segundo milenio cristiano: cada concilio ecuménico, sínodo, cada nuevo año o siglo ha empezado con su canto; todos los santos de estos diez siglos lo han cantado y han dejado en sus palabras la impronta de su devoción y amor al Espíritu.

Con él también invocamos nosotros la presencia del Espíritu sobre este nuevo Capítulo de las esteras. Ven Espíritu creador. Renueva el prodigio obrado al comienzo del mundo. Entonces la tierra estaba vacía, desierta, y las tinieblas cubrían la faz del abismo; pero cuando empezaste a aletear sobre él, el caos se transformó en cosmos (Cf. Gn 1,1-2), o sea, en algo bello, ordenado, armonioso. También nosotros experimentamos un vacío, la impotencia de darnos una forma y una vida nueva. Mueve tus alas, ven sobre nosotros; transforma nuestro caos personal y colectivo en una nueva armonía, en «algo bello para Dios» y para la Iglesia. Renueva igualmente el prodigio de los huesos secos que vuelven a la vida, se ponen de pie y forman un ejército numeroso (Cf. Ez 37,1 ss.). Nosotros ya no decimos como Ezequiel: «Ven, Espíritu, de los cuatro vientos», como si no supiéramos aún de dónde sopla el Espíritu. En la semana pascual decimos. «¡Ven, Espíritu, del costado traspasado de Cristo en la cruz! ¡Ven de la boca del Resucitado!».

22] Juan Pablo II, Carta apostólica «A concilio Costantinopolitano I», in AAS 73 (1981), p. 489.

Un nuevo Pentecostés franciscano | ZENIT - Español

[Traducción del original italiano por Marta Lago]

AVISOS

BOLETÍN PAZ Y BIEN

Queridos Hnos y Hnas, recordad que para remitir las noticias y eventos de las Fraternidades para que se publiquen en el Boletín Paz y Bien, debéis remitírmelas al correo mío propio,

joseluis@rafibra.es

o bien, por correo postal a mi dirección:

José Luis Folgado García
PLAZA GERMANIAS, Nº16, 2º, 3ª, 46600 ALZIRA (VALENCIA),

Recordad que debéis remitir las noticias antes del día 20 de cada mes, de lo contrario no podrán salir en la presente edición del boletín y se editarán al mes siguiente.

CLAUSURA DEL CURSO 2023-2024

Queridos hermanos, nos complace comunicaros que, D.m., esta clausura de curso la organizará la Fraternidad de **Alzira** junto con la Junta de Zona, **el 6 de julio**, en su ciudad.

En el próximo número del Boletín Paz y Bien, que se editará sobre el 20 de junio, daremos los detalles acostumbrados para el evento.

Podéis comenzar a apuntaros para la clausura, en cada una de vuestras Fraternidades.

Recibid un abrazo fraterno.

JLF



N. Markell: S. Francisco